



La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9618 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

CRECE LA INDIGNACIÓN EN ESPAÑA



La revuelta popular española se fortalece, y los organizadores de las protestas consultarán hoy —en que habrá comicios y se prevé una aplastante victoria de la derecha— a las bases para decidir si continúan en plantón permanente ■ Foto Ap

ARMANDO G. TEJEDA, CORRESPONSAL ■ 2 a 5

■ El Congreso hace la declaración formal

Por “resistir la injusticia”, Juárez ya es *ciudad heroica*

■ Calderón encabeza desfile en esa localidad fronteriza para mostrar el “poderío” militar

■ Reconoce que el descenso en el índice de muertes podría sufrir “variaciones y sobresaltos”

■ ONG: “el Presidente vino a hacer patente que su estrategia no cambia, pésele a quien le pese”

CLAUDIA HERRERA Y RUBÉN VILLALPANDO, ENVIADA Y CORRESPONSAL ■ 7 y 8

opinión

Es hora de indignarnos

MARCOS ROITMAN ROSENMANN

4

Siete palabras claves desde la Puerta del Sol

GUILLERMO ZAPATA

5

De cada 3 mil alumnos que terminan doctorado, sólo mil hallan trabajo

EMIR OLIVARES ALONSO

■ 36

■ El Estado sólo aporta 50 por ciento, asegura

México, entre los países de AL que menos cubren los gastos de salud: Cepal

■ La población tiene que realizar un enorme desembolso

■ En Haití, El Salvador o Bolivia están mejor, afirma

■ El envejecimiento de la población agravará la situación

SUSANA GONZÁLEZ G.

■ 38

hoy



DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

El candidato tricolor ya agotó los recursos de campaña: Madero

Está en juego la democratización del país, advierte Bravo Mena

El PRI fue maquillado y decorado: es el nuevo rostro del autoritarismo

Silvia Chávez González
Corresponsal
Periódico La Jornada
Domingo 22 de mayo de 2011, p. 32

Toluca, Méx., 21 de mayo. El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura del estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, dijo que está en juego la democratización del país o la restauración del viejo régimen autoritario.

Aunque en la entidad se usa y abusa del poder como en las peores épocas, acusó, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) aprendió la lección, cambió su lenguaje y fue remaquillado, repintado y redecorado, por lo que hoy asoma el “rostro amable del nuevo autoritarismo”.

El proyecto restaurador del antiguo régimen “está en marcha y tiene su bastión principal en el estado de México”, por lo que aquí es donde se le debe frenar, alertó; entre los rasgos de la nueva tendencia mencionó el “clientelismo impresionante” con que se usa el presupuesto estatal de 148 mil millones de pesos, que dejó de apuntalar el desarrollo económico en general y rural en particular, a fin de respaldar los actos del PRI.

Deploró que en la entidad esté tan extendida la corrupción, y en alusión al gobernador Enrique Peña Nieto expuso que “el ogro filantrópico se ha vestido de telenovela rosa y presenta una cara hermosa y amable en revistas del corazón, bodas principescas y una candidatura (la de Eruviel Ávila) que hace 8 mil promesas en tres días”.

Bravo Mena hizo sus pronunciamientos durante la 42 reunión anual de diputados locales del PAN, a la que también acudieron Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón, y el líder nacional panista, Gustavo Madero, quien convocó a cerrar filas en torno al candidato y señaló que su oponente de la coalición Unidos Por Ti, Eruviel Ávila, agotó ya el presupuesto de 203 millones de pesos autorizado como tope de campaña.

Madero deploró que en los medios de comunicación predomine una campaña de desinformación que busca desacreditar los logros de diez años de gobiernos federales del PAN, pues “pésele a quien le pese” hay avances en materia de desarrollo económico y social.

Al término del acto en el hotel Fiesta Inn de la avenida Tollocan, Madero y Bravo Mena se trasladaron con más de 80 militantes hacia tres cruceros de importantes avenidas, pero su despliegue obstruyó la vialidad, y en el caso de Las Torres y Pino Suárez –donde dos carriles fueron cerrados para colocar un templete– varios conductores les gritaron enfurecidos: “¡Quítense estorbos!”, “¡Dejen pasar!”

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

“Desde el primer día mi declaración patrimonial está en Internet”

Acepta Eruviel Ávila firmar un pacto para transparentar gastos de campaña

René Ramón
Corresponsal
Periódico La Jornada
Domingo 22 de mayo de 2011, p. 31

Ecatepec, Méx., 21 de mayo. Eruviel Ávila Villegas sostuvo que si el Partido Revolucionario Institucional (PRI) así lo determina, no tendrá inconveniente en firmar un pacto para el monitoreo, transparencia y rendición de cuentas de su campaña, para comprobar que no tiene vínculos con el crimen organizado.

El candidato a la gubernatura del estado de México de la coalición Unidos por Ti —conformada por el PRI y los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza— respondió así a la propuesta de Javier Corral Jurado, delegado del Partido Acción Nacional (PAN) en la entidad.

En San Andrés de la Cañada —el cinturón de miseria que se puede observar en la serranía a lo largo de la autopista México-Pachuca— señaló: “Yo me he conducido siempre con probidad, con honradez y desde luego, que haré todo lo que sea necesario para abonar a favor de la transparencia, de la pulcritud de los candidatos”.

Destacó que prueba de ello, y aun cuando no es requisito de las autoridades electorales, presentó su declaración patrimonial, “desde el primer día de campaña está en la página de Internet”.

Luis Videgaray Caso, coordinador de campaña y dirigente estatal priista, apuntó que llama la atención que Javier Corral proponga que sea una dependencia del gobierno federal la que administre los recursos de la campaña de los tres candidatos a la gubernatura, “cuando hemos visto cómo las dependencias federales están actuando con abierto partidismo a favor del PAN”.

Videgaray también expuso que Unidos por Ti se apegará estrictamente a los topes de gastos de campaña, luego que el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, aseguró que en cinco días el PRI ya se gastó la mitad de los 203 millones que tiene autorizado para la campaña.

Ávila Villegas encabezó por primera vez tres mítines en Ecatepec, en los cuales congregó a más de 30 mil seguidores. Aquí destacó sus compromisos en materia de transporte: introducir el Metro de Indios Verdes a Ecatepec y de Valle de Chalco a Los Reyes La Paz, pasando por Nezahualcóyotl y Chimalhuacán.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Priístas del DF piden elegir su dirigencia

Ángel Bolaños Sánchez
Periódico La Jornada
Domingo 22 de mayo de 2011, p. 35

Dirigentes de la llamada Tercera Vía al interior del PRI en el Distrito Federal reclamaron al presidente nacional del partido, Humberto Moreira, la “ilegalidad” en la que se encuentran sus órganos de dirección en la capital, al no haberse renovado en los plazos que señalan sus estatutos.

Le pidieron que convoque a los diferentes grupos que hay en la ciudad a una mesa de diálogo para lograr acuerdos –previo a la convocatoria que se emitiría para la elección de su dirigencia hasta agosto próximo– a fin de evitar el riesgo de una mayor confrontación e inclusive actos de violencia.

El martes define fecha para la reunión del Consejo Nacional

Mantendrá el PRD “cierre de filas” en la contienda por el gobierno mexiquense

Fabiola Martínez
Periódico La Jornada
Domingo 22 de mayo de 2011, p. 14

El próximo martes el PRD definirá la fecha para la realización del encuentro de su Consejo Nacional, en el que se pretende reestructurar esta máxima instancia de decisión del partido.

Una vez concluido este paso se prevé un congreso nacional para finales de julio, en el cual se delinearán la estrategia para el proceso electoral federal 2011-2012 que empieza en octubre próximo.

La dirigencia perredista retomará los pendientes internos, luego de que, a decir de quienes la encabezan, concluyó con “éxito” la designación de Alejandro Encinas como candidato al gobierno del estado de México y la cancelación de una pretendida alianza con el PAN en esa entidad.

El sol azteca considera prioritario avanzar en la estrategia de “cierre de filas” para hacer frente al abanderado del PRI, Eruviel Ávila, a cuyo partido señalan como promotor de un uso indiscriminado de recursos públicos, guerra sucia y fraude. El plan es fortalecer las estructuras ante la negativa a competir con el mismo nivel de recursos. “No habrá toneladas de cemento ni tráileres de despensas para canjear el voto de los mexiquenses. La gente quiere desarrollo, empleo y políticas sociales que sólo Alejandro Encinas les puede garantizar”, dijo Dolores Padierna, secretaria general del PRD.

En este contexto, el PRD cerró su participación en el 17 Foro de Sao Paulo, donde fortaleció lazos con fuerzas de izquierda y criticó el modelo económico por ser, dijo, la principal causa de la violencia en México.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Debe analizar el PRD-DF rumbo político

Ángel Bolaños Sánchez
Periódico La Jornada
Domingo 22 de mayo de 2011, p. 35

El PRD en el Distrito Federal tendrá que analizar y discutir a profundidad temas como la iniciativa de ley de protección social, la descentralización del Sistema de Aguas y los contratos de asociación público-privada, que fueron polémicos en el coloquio que el instituto político realizó la semana pasada sobre la izquierda y sus alternativas hacia 2012.

El dirigente perredista capitalino, Manuel Oropeza, dijo que habrá continuidad en la discusión de estos temas que ya están en debate en el partido y en los que se advirtieron desviaciones del rumbo de la izquierda en la ciudad.

“Son datos concretos, no cuentas alegres”

Encinas: unida, la izquierda puede triunfar

Fabiola Martínez y René Ramón
Reportera y corresponsal
Periódico La Jornada
Domingo 22 de mayo de 2011, p. 31

Alejandro Encinas Rodríguez, candidato a gobernador del estado de México de la coalición Unidos Podemos Más, anunció que en los próximos días personajes “muy importantes para el país, no sólo para la izquierda” manifestarán el apoyo a su propuesta de gobierno.

En breve habrá “muchas sorpresas”, dijo, como la del pasado lunes, cuando a su inicio de campaña en Ecatepec asistieron los ex candidatos presidenciales Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, Andrés Manuel López Obrador y el jefe del Gobierno del DF, Marcelo Ebrard.

Esta imagen trajo un impulso muy importante de al menos cinco puntos. Estamos subiendo un punto cada día en las preferencias electorales. “Hay una excelente respuesta de la gente. Por primera vez, el partido está unido.

“Ayer tuve dos encuentros con mujeres jóvenes; participaron de todas las tribus (del PRD). Todo va muy bien”, comentó.

Encinas hizo una pausa durante su recorrido por Ixtapaluca, Los Reyes y Chimalhuacán para acompañar al ingeniero Cárdenas Solórzano en la guardia de honor en el Monumento a la Revolución con motivo del 116 aniversario del natalicio del ex presidente Lázaro Cárdenas del Río.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Encinas subrayó que tiene una “posibilidad real” de triunfo, “porque así ha ocurrido cuando la izquierda va unida”, como en 1988, con el Frente Democrático Nacional y en 2006, cuando la candidatura de Andrés Manuel López Obrador obtuvo más de 2 millones 400 mil votos en el estado de México. “Estos son datos concretos, no cuentas alegres”, expresó.

Cárdenas confió en que la elección del estado de México sea tranquila, en la que los votos se cuenten bien y se respeten. Para el PRD deseó unidad. “Que gobierne el estado de México quien tenga la mayoría de votos. Esperemos que haya equidad y respeto a la ley por parte de todos los que intervienen en el proceso”, señaló en entrevista.

Manifestó que estará con Alejandro Encinas en otros actos proselitistas, porque mantienen una larga relación de amistad y de coincidencias políticas.

La cumplidora

En Ixtapaluca, la coalición Unidos Podemos Más inició el reparto de 3 millones de tarjetas, bautizadas por su candidato, como La cumplidora.

“Hoy vamos a iniciar en Ixtapaluca la entrega de la tarjeta La Cumplidora, con la que asumimos un compromiso con ustedes, para que cuando estemos en el gobierno, vamos a hacer ley estos programas”, dijo en Ixtapaluca.

Durante el sexto día de campaña, el abanderado común de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia estuvo acompañado del jefe de Gobierno del Distrito Federal Marcelo Ebrard Casaubon, quien pidió el voto para Encinas y llevar a cabo soluciones metropolitanas en materia de transporte y seguridad pública y social.

Ambos se comprometieron a que si la alianza obtiene el triunfo el 3 de julio entonces habrá coordinación plena entre los gobiernos de ambas entidades. Además, los programas sociales que se aplican la ciudad de México, como pensión universal a adultos mayores, útiles escolares y becas a estudiantes y seguro de desempleo, se aplicarán en toda la entidad.

Encinas Rodríguez también se comprometió a resolver los problemas de educación. Ofreció eliminar “las cuotas ilegales” de inscripción para estudiantes de nivel básico y las colegiaturas en la Universidad Autónoma del Estado de México.

El abanderado también prometió eliminar la caseta de cobro del libramiento a Chalco en la autopista México-Puebla y ofreció revisar el contrato que firmó el gobierno de Enrique Peña Nieto con la empresa española OHL para la construcción del controvertido Circuito Exterior Mexiquense.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Sugiere un plan emergente para garantizar mínimos de bienestar

No “entercarse” y rectificar modelo económico, pide AMLO a Calderón

Combatir la desigualdad, objetivo del Morena, señala en Veracruz

De la Redacción
Periódico La Jornada
Domingo 22 de mayo de 2011, p. 14

Veracruz, Ver., 21 de mayo. Ante la grave situación que atraviesa el país, Andrés Manuel López Obrador sugirió a Felipe Calderón que ponga en marcha un plan emergente para reactivar la economía nacional, generar fuentes de empleo, garantizar mínimos de bienestar a la mayoría de los mexicanos y oportunidades de estudio a los jóvenes.

El dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) pidió al Presidente que “no se enterque” y rectifique el modelo económico, que a todas luces resultó un rotundo fracaso en 28 años de vigencia.

En entrevista con el programa A fondo, que se transmite por Megacanal, aseguró que sí se puede superar la crisis política, económica, social y de valores sin necesidad de reforma legal alguna, y que es necesario eliminar los privilegios fiscales para hacer efectivo el principio del cobro de impuestos de manera progresiva, precisó.

Antes dijo a la radiodifusora La U de Veracruz que en caso de que su movimiento triunfe en la elección presidencial de 2012, se gravará la extracción de minerales. También —señaló— se cobrarían impuestos a las 400 grandes corporaciones, entre ellas las instituciones bancarias, que tienen ingresos por 6 billones de pesos anuales, para fortalecer la hacienda pública y contar con recursos suficientes para financiar el desarrollo nacional y los programas dirigidos a los sectores más pobres.

Posteriormente asistió a la cabina de Noticias MVS, donde explicó que la gira nacional Salvemos a México tiene como propósito informar y concientizar al pueblo sobre la necesidad de concretar un cambio real y verdadero por la vía pacífica.

Por la tarde, López Obrador encabezó un mitin en el cual pidió a seguidores y adversarios: “no se equivoquen, nuestro movimiento no es plataforma para encaramarnos a los cargos públicos”.

El político tabasqueño arribó al zócalo porteño alrededor de las 18:00 horas, donde, después de escuchar la información de sus comités de protagonistas, saludó a sus paisanos, porque recordó que su padre es veracruzano y su madre tabasqueña.

Andrés Manuel hizo un largo recuento de lo que considera es el saqueo que han hecho de la nación presidentes como Carlos Salinas de Gortari; les dijo a sus simpatizantes que el Morena ya tiene proyecto de nación y entre sus prioridades está combatir la desigualdad y la marginación.

El ex candidato presidencial fustigó a los empresarios dueños de los más poderosos medios de comunicación que tienen “en la ignorancia, atontada y bien manipulada a la población”, y pidió un aplauso para la “prensa independiente y crítica” que hace su trabajo en la libertad.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Pidió a sus seguidores que “no se dejen apantallar por nadie, menos por estos gigantes con pies de barro, pensemos en eso”, dijo. Asimismo, insistió en que el problema principal del país no es la corrupción, el desempleo, la pobreza o la inseguridad, “sino esa mafia”.

Con información de Luz María Rivera, corresponsal

Pese a todo, unificación del PRD

Arnaldo Córdova

El acto de comienzo de campaña de Alejandro Encinas en Ecatepec fue extremadamente significativo y todos los medios lo han hecho notar, a veces a regañadientes. Por primera vez después de más de cinco años, los principales dirigentes del PRD, antes dispersos por opiniones divergentes que sostuvieron, ahora, finalmente, volvían a reunirse en un acto por demás significativo: la unción ciudadana de un candidato con el que todos ellos están y al que todos apoyan. Desde luego, eso habla bien del candidato. Por primera vez, el PRD ha sido capaz de elegir a uno que a todos convence. Pero habla muy bien, sobre todo, de los líderes que fueron capaces de volver a encontrarse en la unidad.

Para mí, el mérito mayor fue, antes que nada, de Cuauhtémoc Cárdenas. No sé si por prejuicios o por malas vibras, a Cuauhtémoc se le consideraba refractario a la unidad, no obstante que siempre ha estado llamando a ella. Su distanciamiento de López Obrador, que para todos es inexplicable, era una evidencia del tamaño del mundo. Ciertamente, él no está de acuerdo con los pronunciamientos de López Obrador. Había ahí rencores que nadie comprendía, pero que se hacían presentes. Cuauhtémoc no estaba con López Obrador. Tampoco lo está ahora, por supuesto. Pero volvió a reunirse con él y hasta se les pudo ver conversando afablemente.

El acto de Ecatepec tuvo una gran virtud: mostró a un PRD hecho trizas hasta entonces, ahora unificado y mostrando un solo destino. Encinas debe haber hablado con cada uno de los tres líderes y les habrá dicho, en tono muy fuerte, que si no iban a su arranque de campaña él se sentiría traicionado. También debe haberles dicho que de ellos y de su unidad en torno a él dependían sus posibilidades de triunfo en esta difícilísima justa electoral. Me imagino también que los convenció. No creo que haya tenido muchas dificultades en hacerlo con López Obrador y Ebrard. Con Cárdenas tuvo su reto mayor. Debió ser un paso muy difícil. Pero lo logró. Cárdenas aceptó asistir al evento.

A Cárdenas se le debe dar un lugar especial en el PRD y en la izquierda. Lo más significativo del acto fue su presencia. Muchas heridas se vieron sanadas por ello solo. Los Chuchos ahora adquieren su exacta dimensión. Han dejado de tener el poder político que tuvieron indebidamente. Ahora sólo conservan el poder burocrático que se ve atado de pies y manos por los acuerdos políticos que los verdaderos líderes de la izquierda están logrando. Se debe a ellos, a estos líderes de la izquierda, que ésta corriente histórica ahora aparezca unificada y triunfante. Al día siguiente del acto en Ecatepec, Encinas saltó casi dos puntos en las encuestas amañadas que se hacen sobre las preferencias en el Edomex.

La peor carta de presentación de la izquierda era su rijosidad inveterada y su estúpida incapacidad para hacer política. La gente repudia a los ineptos y, desde luego, a los divisionistas y facciosos.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Los Chuchos son los grandes perdedores, pero también los grandes ganadores: ahora se ponen, después de muchos años de faccionalismo, al servicio de la izquierda unificada. No han opuesto ninguna resistencia, porque ninguna podían oponer, al proceso de unificación de la izquierda. Ahora hasta se les ve contentos, y tienen razón. Estuvieron a punto de ser sepultados junto con su poder burocrático inservible.

El PRD está semidestruido por efecto de esa estúpida lucha de facciones y de tribus que lo han convertido en botín de mafias ineptas para hacer política. Ahora puede verse que su reunificación sólo podía ser posible por una unificación previa de sus liderazgos nacionales. Para un partido sin brújula y perdido en la infinidad de liderazgos parciales no hay posibilidades de una verdadera unificación. Sólo sus liderazgos nacionales unidos en una causa común pueden ser capaces de volverlo a reunir. No hay perredista hoy, no obstante las disidencias y las pugnas que se dieron en los meses pasados, que no crea que la unidad, por encima de las facciones, es posible cuando los líderes nacionales vuelven a encontrarse y actuar de consuno.

Aparte de Encinas, el que debe estar más feliz por el evento es López Obrador. Él no tiene por qué convertirse en demiurgo o creador de ese acto de unidad. Pero debe saber que su lucha a favor de la unidad de la izquierda y en contra de las alianzas espurias con la derecha panista en el estado de México, al fin, dio resultados y convenció a todos. Las posibilidades de este logro son inmensas. El PAN no tiene futuro con su yunquista Bravo Mena. Éste no puede ser candidato de nadie. No tiene atractivo alguno para los ciudadanos comunes. Es un bravucón sin ideas ni convicciones. En su primer acto de campaña se le vio desangelado, abandonado por sus líderes. Va a ser una simple figura decorativa: la derecha que se está yendo, porque no tiene ya nada que hacer en este país.

El mérito de Marcelo Ebrard fue también el de hacerse presente. La verdad sea dicha, pareció una figura de segunda frente a los dos grandes líderes del perredismo. A él lo caracteriza su colosal ambición de disputarle a López Obrador la candidatura de la izquierda a la Presidencia de la República. Pudo verse en el acto de Ecatepec su verdadera estatura. Cuando gobernaron Cárdenas y López Obrador en el DF y pudo verse que cada vez lo hacían mejor, la presencia del perredismo en la capital creció y se fortaleció. Con Ebrard tenemos un proceso inverso: entre más pasa el tiempo de su gobierno, más cunden los vicios y las corruptelas y mayores son las amenazas a la hegemonía del PRD en el DF. Todo ello la gente lo ve y se lo guarda. Ebrard ha estado haciendo las cosas muy mal en la capital y eso marca su destino y, lo que es peor, el de la izquierda aquí.

En Ecatepec, a Cárdenas se le vio con verdadero afecto y devoto reconocimiento a su valentía tan sólo por su asistencia al acto. A López Obrador, como siempre, con verdadera adoración a su liderazgo carismático. A Ebrard como a un extraño que está errando al gobernar y está poniendo en peligro la hegemonía perredista en el DF. Nadie entiende cómo es que puede pretender competir con López Obrador por la candidatura a la Presidencia. Nadie entiende sus enjuagues con los Chuchos cuando éstos le tendieron el anzuelo de su candidatura en contra de la del tabasqueño. Nadie entiende qué es lo que pretende Ebrard ni cómo busca lograr sus objetivos.

De cualquier forma, la experiencia de Ecatepec dejó una muy agradable sensación en todos, dentro y fuera del PRD. Siempre es agradable ver a una izquierda unificada, sobre todo en sus mandos nacionales, en sus dirigencias, que representan a todos. Una izquierda unificada en su cúpula es una izquierda que a todos les da confianza y entusiasmo. Se vuelve una izquierda confiable y, en realidad, capaz de gobernar. Es también una izquierda capaz de obtener triunfos a veces inesperados, como el de Cuauhtémoc en 1997. A todos les da valor.

Dos días después de Ecatepec, Eruviel Ávila comenzó a bajar en las encuestas infladas que Peña Nieto ordenó para él. Llegará el momento en que la justa electoral nos presente a dos contendientes que son del mismo peso.



TOP
GWYNETH PALTROW
Actriz, empresaria,
mamá... y más

EL ÁNGEL

Gala Dalí y su diario

Se revela como una mujer en busca de su singularidad, su afirmación... y con gran talento para la escritura.

PÁGINA 1



DOMINGO

22 de Mayo del 2011
México, D.F.

REFORMA

CORAZÓN DE MÉXICO

\$ 15.00

166 páginas,
11 secciones
Año 18
Número 6,359

Faltan más de 9 mil armas

'Pierden' arsenal ¡policías!

➤ Dice Sedena que 78% fue extraviado o robado a agentes estatales y municipales

Benito Jiménez

Alrededor de 9 mil armas de Policías y procuradurías estatales han desaparecido en lo que va del sexenio, de acuerdo con un informe de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

El documento refiere que, de 2007 al 28 de abril pasado, a las corporaciones de Policía estatales y ministeriales les han robado o se les han extraviado 8 mil 894 unidades entre fusiles y pistolas.

Esta cifra equivale al 97.36 por ciento del arsenal de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Chiapas, que cuenta con 9 mil 135 armas, o el 95.48 por ciento del de la SSP de Sinaloa, con 9 mil 315.

También es más de cinco veces el de la Secretaría de Seguridad Pública de Baja California, compuesto por mil 470.

No obstante, el Ejército mexicano no tiene facultades para investigar esos casos, por lo que las propias procuradurías estatales levantan el acta o la querrela para consignar el robo o el extravío y ellas mismas llevan a cabo las investigaciones.

El 78 por ciento del arsenal se ha extraviado o ha sido robado tanto a las Policías estatales como a las municipales.

Además, en el mismo lapso, dependencias federales como la Procuraduría General de la República (PGR), el Cisen y la SSP federal han reportado 334 de sus armas como faltantes.

En total, no se sabe el paradero de 9 mil 228 armas.

Entre las unidades extraviadas se encuentran fusiles HK-G3, pistolas ametralladoras MP-5, pistolas HK-P7 M13S, escopetas Tryflyte, revólveres Smith & Wesson .38 y escopetas Mossberg .12.

Algunas han sido robadas por grupos pertenecientes a la delincuencia organizada.

Por ejemplo, en marzo de 2009, un comando irrumpió en el sector de Zumpahuacán, Estado de México, de la Agencia de Seguridad Estatal (ASE, Policía estatal), amagó a cinco agentes y robó 11 armas largas y 19 pistolas.

La Secretaría de la Defensa Nacional es la dependencia responsable de vender armas a todas las corporaciones de seguridad del País que hayan tramitado una licencia oficial colectiva para su portación. Estas están obligadas a reportarle los casos de robo o extravío mediante el levantamiento de un acta.

Cada dos años, el Ejército verifica con las procuradurías o las Policías locales el estado que guarda su arsenal, si cada unidad es la misma que le fue expedida, que la matrícula corresponda y que el agente que la porta esté en la nómina de la dependencia estatal.

La Sedena sólo está facultada para sancionar a la dependencia que no justifique los faltantes incluso con la cancelación de

Se esfuman

Porcentaje de armas perdidas por corporaciones:

SECRETARÍAS DE SEGURIDAD PÚBLICA ESTATALES Y MUNICIPALES



la licencia, pero no castiga a los elementos.

El presidente de la Comisión de Seguridad Pública en la Cámara de Diputados, José Luis Ovando, opinó que esta situación es parte de la debilidad de las instituciones que dicen ofrecer seguridad a los ciudadanos.

NACIONAL 6



¿REY PUMA?

Hoy, de Ciudad Universitaria surgirá el nuevo campeón del futbol mexicano. La UNAM va por su séptimo título, mientras que Morelia aspira al segundo.

PÁGINAS 1 A 10

Llegan los Hank a Primera División

Juan Martín Montes

TIJUANA.- Cuatro años y medio después de su nacimiento, los Xoloitzcuintes de Tijuana se convirtieron en un equipo de Primera División tras dejar en el camino al Irapuato.

Propiedad de Jorge Hank Rohn, ex Alcalde de Tijuana y hijo del priista Carlos Hank González, el club fronterizo llegará al máximo circuito como uno de los equipos económicamente más poderosos. Su directiva, encabeza-

da por Jorge Alberto Hank Inzunza, quien no llega a los 30 años de edad, se fijó como meta llegar a Primera.

Ayer finalmente lo consiguió con los Xolos al vencer 2-1 al Irapuato en la Final de ascenso en esta ciudad.

El equipo cuenta con instalaciones de primer nivel. El Estadio Caliente tiene capacidad para 33 mil aficionados y cancha de pasto sintético, lo que requirió una inversión de unos 30 millones de dólares, según el portal del club.

PÁGINAS 12 Y 13

Pagan con sangre estudios

Oscar Balderas

Natalia y Guillermo, como otros jóvenes, pagaron sus estudios universitarios vendiendo su sangre o alquilando su cuerpo para tratamientos médicos experimentales.

Con su consentimiento, durante meses entregaron hasta 80 mililitros de sangre a la semana e ingirieron pastillas dentro de programas de pruebas médicas conocidos como protocolos en hospitales gubernamentales y laboratorios privados.

A cambio, recibían entre 2 mil y 8 mil pesos al mes.

"Es el recurso más extremo de los jóvenes por seguir estudiando cuando no hay chamba", dice Natalia, alumna de Diseño Gráfico de la UAM, quien a los 20 años padeció anemia debido a que durante un año dio al mes un cuarto de litro de sangre.

Guillermo refiere que, para financiar su carrera de Arquitectura, eligió los protocolos médicos como fuente de ingreso, método por el cual recibía hasta 8 mil pesos al mes a cambio de probar medicamentos y, en ocasiones, dar sangre.

Actualmente se realiza estudios para descartar un posible daño cerebral por los protocolos.

CIUDAD 4

ASÍ LO DIJO

Es ponerle precio a tu vida, pero, si no hay trabajo ni escuela, ¿qué otra alternativa hay?"

Juan Ramiro
Estudiante de 24 años

Parlamentan... no legislan

➤ Entrampa a Congreso el marco legal, que no propicia los acuerdos

Karla Garduño

La ausencia de mecanismos para llegar a acuerdos y crear mayorías legislativas en la pluralidad, el peso de intereses políticos y económicos, el incumplimiento de las agendas de las bancadas y la falta de mecanismos de rendición de cuentas mantienen entrampado al Congreso, advierten académicos y legisladores.

Además, coinciden en que, entre las causas de que reformas trascendentes no se aprueben en el Legislativo, destaca la falta de un marco legal adecuado a la pluralidad actual que sustituya el régimen que funcionaba cuando había un partido hegemónico.

Para María Amparo Casar, politóloga y socióloga del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), la parálisis que mantiene atoradas reformas como la política y la laboral, la Ley de Seguridad Nacional y el nombramiento de los consejeros del IFE se explica por la combinación de tres factores.

"Primero, un marco institucional que no propicia la construcción de acuerdos entre los

poderes Ejecutivo y Legislativo y al interior del Congreso y que tampoco prevé mecanismos para la toma de decisiones en caso de que no se produzcan las mayorías parlamentarias requeridas para aprobar las reformas.

"Segundo, una ley orgánica que alienta la morosidad legislativa a través de procedimientos largos y tortuosos y que no castiga la inacción legislativa. Tercero, la ausencia de una cultura política democrática y de colaboración", señaló Casar.

La actividad en el Congreso se ha incrementado en los últimos 20 años. El número de ini-

ciativas en la Cámara de Diputados pasó de 313 en la 55 Legislatura (1991-1994) a 2 mil 259 en lo que va de la 61.

Junto con Casar, Lorenzo Córdova, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM; Agustín Basave, director de Posgrado de la Universidad Iberoamericana; José Antonio Crespo, del Departamento de Estudios Políticos del CIDE, y el sociólogo Jaime Sánchez Susarrey señalan la necesidad de modificaciones estructurales para incentivar los acuerdos en el Congreso.

ENFOQUE 6 A 11

NARCOS 'BLINDADOS'

GUADALAJARA. Una camioneta con blindaje hechizo, presuntamente de Los Zetas, fue encontrada abandonada en el Municipio de Mezquitic por la SSP de Jalisco. El auto tiene láminas corredizas para cubrir llantas, 12 escotillas para disparar y una torreta de vigilancia que gira 360 grados.



NACIONAL

Asesinan a General

El General de División retirado Jorge Juárez Loera fue acribillado en un aparente altercado vial en Satélite.

PÁGINA 8

DE VIAJE!

El placer del vino

En Mendoza se puede cabalgar entre las vides, participar en una degustación y disfrutar de un asado argentino.

PÁGINA 1



UNIVERSITARIOS

Huyendo de la violencia

Estudiantes del norte del País han empacado sus pertenencias y llegado al DF en busca de tranquilidad.

PÁGINAS 18 A 23

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:



Entre pulque y mezcal

Te invitamos a un recorrido por las cantinas emblemáticas del DF desde la Colonia Roma hasta Coyoacán.

➤ **podcast**



610972000023

OPINIÓN Y COLUMNAS

Miguel Ángel Granados Chapa (13) • Isabel Turrent, Jorge Volpi (14) • Luis Rubio, Juan E. Pardinas (15) • Marco Antonio Flota (12) • Vargas Llosa (Int. 20)

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Intensifican giras; llevan refuerzos

Ofrecen más transporte y apoyos con tarjetas

(22 mayo 2011).- Los candidatos del PRD, PRI y PAN a la gubernatura del Edomex aumentaron su proselitismo de cara a las elecciones de julio próximo y se valieron de las principales figuras de sus partidos para llamar al voto

Promete Encinas apoyos a educación

Miriam Acevedo

IXTAPALUCA.- El candidato perredista al Edomex, Alejandro Encinas, ofreció ayer que de ganaras las elecciones eliminará las cuotas que se cobran en las escuelas de educación básica de la entidad, ya que es una medida ilegal, porque al educación debe ser gratuita.

Durante su visita por tres municipios del oriente del Estado de México, el candidato de la coalición "Unidos Podemos Más" también se comprometió a acabar con las colegiaturas en la Universidad Autónoma del Estado de México(UAEM), que van de los mil 800 a los 3 mil 500 pesos semestrales.

"Esas cuotas se convierten en un instrumento que alienta la deserción de las escuelas, porque hay familias que no tienen para dar los 300 pesos en las primarias, menos los 3 mil 500 en la universidad y eso aleja a los jóvenes de las escuelas.

"No queremos a los niños y a los jóvenes en las calles, los queremos estudiando, preparándose para enfrentar el futuro, porque tienen derecho a vivir mejor que lo que nos tocó vivir a nosotros", dijo Encinas.

Además, el perredista intensificó ayer la entrega de la tarjeta "La cumplidora", con la que se compromete a hacer realidad las promesas de su campaña.

Incluso, Encinas propuso elevar a rango de ley los programas sociales que forman parte de sus propuestas de gobierno.

"Vamos a iniciar aquí la entrega de la tarjeta 'La Cumplidora', con la que asumimos el compromiso con ustedes, de que ahora que estemos en el gobierno vamos hacer ley estos programas, ya no queremos que la gente estire la mano para ver qué migajas le da el Gobierno, queremos que la gente nos exija los derechos que por ley les van a corresponder", aseguró.

En Ixtapaluca, arribó acompañado del Jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, en donde anunció que desde ayer se podían inscribir las personas en módulos instalados en las inmediaciones del centro de la localidad, para recibir en su domicilio el plástico.

Ebrard, al hablar ante los presentes, enalteció los programas que se llevan a cabo en el DF, y dijo que Encinas ofrece a hora a los mexiquenses esos apoyos, como la pensión para los adultos mayores, útiles escolares gratuitos o los créditos para mejora de viviendas.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

"El Gobierno del Distrito Federal tiene menos presupuesto que el Gobierno del Estado de México, y en el DF hacemos muchas cosas como el apoyo a las mujeres jefas de hogar, el metro cuesta 3 pesos, en contra del Suburbano, el ¿cómo se llama ese metrobús que nos copiaron?, Mexibús", afirmó.

Así lo dijo

"Asumimos el compromiso con ustedes, de que ahora que estemos en el gobierno vamos hacer ley estos programas".

Alejandro Encinas
Candidato del PRD

Respaldan a Bravo... seis días después

Enrique I. Gómez y Carole Simonnet

TOLUCA.- Seis días después de que comenzó la campaña por la gubernatura del Estado de México, el candidato del PAN, Luis Felipe Bravo Mena, logró el respaldo de figuras nacionales de su partido.

Apoyado por su dirigente nacional, Gustavo Madero; por la primera dama Margarita Zavala; y el Gobernador de Jalisco, Emilio González, el abanderado albiazul advirtió que en la elección del 3 de julio los mexiquenses deben cerrar el paso al regreso del régimen autoritario.

El panista arremetió contra la cúpula del PRI en el Estado de México que, dijo, se disfraza de telenovela color de rosa; y pidió a la ciudadanía ponerse en pie para evitar el regreso de las viejas formas autoritarias.

"Hoy en el Estado de México se juega un episodio clave en el proceso de la democratización del País, no solamente del estado.

"Si vamos a seguir avanzando en la maduración de nuestra democracia nacional, la ruta pasa por la estación Estado de México; o si el proyecto de restauración autoritaria, que ofrece como modelo de restauración del viejo régimen, el modelo mexiquense, va a prosperar", describió el panista.

Gustavo Madero acusó a los medios de tener un trato preferencial hacia el PRI y de no reconocer los avances de las administraciones panistas.

Al citar ejemplos, consideró sospechoso que los medios pongan en sus portadas el gasolinazo y en cambio minimicen los fracasos de la administración mexiquense.

Margarita Zavala dio también su respaldo a Bravo Mena.

"Con la seguridad que tenemos nosotros en un hombre como Luis Felipe. Por su trayectoria, por su historia, estamos contigo", dijo Zavala.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Recordó que conoció por primera vez a Bravo Mena hace años a través de Manuel Clouthier, el "Maquío" y posteriormente cuando fue candidato a alcalde de Naucalpan en los años 90.

Aseguró que el ex dirigente nacional del PAN es un hombre de mucho valor que ha entregado su vida a servir a México, a su estado y a la gente.

Quiere Eruviel ampliar el Metro

Lorena Morales

ECATEPEC.- De ganar las elecciones, el candidato del PRI-PVEM-Panal a la gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila, prometió la ampliación del Metro hacia Ecatepec, Valle de Chalco y Neza, así como de Toluca hacia el Distrito Federal.

"Vamos a fortalecer el transporte masivo, barato, ecológico, seguro", destacó durante un mitin en Ecatepec, demarcación que gobernó.

En su sexto día de campaña, el priista acudió a tres colonias del municipio y se mostró entusiasmado por regresar en calidad de candidato a gobernador; en total convocó a unas 30 mil personas.

Ávila detalló que el Metro irá de Valle de Chalco a Ciudad Nezahualcóyotl y pasará por Chimalhuacán y Los Reyes-La Paz.

Por separado, el líder estatal del PRI, Luis Videgaray, dijo que están dispuestos a aceptar que los gastos de campaña del candidato de la Coalición "Unidos por ti" sean fiscalizados, siempre y cuando sea el Instituto Electoral del Edomex.

"Nos parece un oportunismo y una respuesta fuera de lugar que sea el Gobierno federal el que administre los recursos de las campañas en el Edomex.

"Hay una autoridad estatal, para eso hay un Instituto Electoral autónomo que será el que en su uso de atribuciones constitucionales verifique la aplicación, puntual, rigurosa y legal de los recursos de la campaña de Eruviel Ávila", sostuvo.

Por su parte, Eruviel aseguró que respetará el tope de 203 millones de pesos que tiene como gastos de campaña.

El viernes en Toluca, el delegado especial del Partido Acción Nacional en el Edomex, Javier Corral, exigió a los priistas aceptar que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revise las cuentas bancarias y monitoree los gastos de campaña de los candidatos de todos los partidos a la gubernatura.

"Nos llama mucho la atención que el diputado Javier Corral, diputado por Chihuahua, proponga que sea una dependencia del Gobierno federal la que administre los recursos de la campaña de Eruviel Ávila, cuando hemos visto cómo las dependencias federales están actuando con abierto partidismo a favor de su partido, Acción Nacional", dijo Videgaray.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Así lo dijo

"Vamos a por el metro Indios Verdes hacia Ecatepec de Morelos, vamos a fortalecer el transporte masivo, barato, ecológico, seguro".

Eruviel Ávila, Candidato del PRI

Alistan plan para DF

(22 mayo 2011).- BUENAVISTA. Tras anunciar que en breve emitirán la convocatoria para renovar la dirigencia del PRI en el Distrito Federal, el dirigente de ese partido, Humberto Moreira, dijo que alistan un plan de movilización de sus estructuras para recuperar esa entidad en 2012.

Busca PRI trueque por consejeros de IFE

Claudia Salazar

(22 mayo 2011).- En las negociaciones para definir los nombres de tres consejeros del IFE que faltan, el PRI en la Cámara de Diputados intentó un "trueque" con el PRD para que se quedara con el nombramiento del titular de la Unidad de Evaluación y Control (UEC) a cambio de que rompiera la alianza que sostiene con el PAN en el tema.

Fuentes en la Cámara confirmaron que en abril, cuando concluía el periodo ordinario, a la bancada perredista se le ofreció que llevara mano en el nombramiento del titular de la UEC, que es el órgano encargado de vigilar y supervisar la actuación de la Auditoría Superior de la Federación.

El punto se propuso como una "salida" al atorón que persiste entre las bancadas para elegir la terna de consejeros, que está pendiente desde octubre del 2010.

Como un reparto de posiciones, si PRD aceptaba se quedaba con el espacio de la UEC y PRI con dos de los tres nombres de consejeros electorales, mientras que el PAN con uno.

Sin embargo, el ofrecimiento priista fue ignorado por los perredistas y se complicó la negociación en la Comisión de Vigilancia de la ASF, presidido por la diputada del PRD Esthela Damián.

En respuesta, el PRI ya no quiso llegar a un consenso con PAN y PRD para definir al titular de la UEC.

En el último día que sesionó la Cámara, los priistas impusieron su mayoría con el PVEM y Panal, eligiendo como titular a Alejandro Romero Gudiño, ex subcontralor del IFE, impulsado por Sebastián Lerdo de Tejada, representante del PRI en el Instituto.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Las fuentes legislativas relataron que a lo largo de los últimos meses el PRI ha buscado romper el bloque del PAN y PRD en el tema de elección de consejeros, pues el tricolor necesita a uno de estos dos partidos para poder sumar la mayoría calificada que se requiere en el pleno.

A ambos partidos les ofrecen lo mismo: dejar fuera al otro en la decisión de los consejeros electorales, siempre con la postura de que al PRI le tocan dos.

IFE 'mocho'

203 Días

Los diputados siguen sin definir las tres vacantes del Instituto Federal Electoral.

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Añoso caballero

Catón

(22 mayo 2011).- Este aviso no ha de tomarse a la ligera. Hoy aparece aquí, al final, el nefando chascarrillo conocido en los anales de la sicalipsis con el siguiente extraño nombre: "¿Qué le pidió aquel hombre entrado en años a la muchacha sexoservidora para que lo pusiera en condiciones de hacer en ella obra de varón?" El dicho cuento excede todos los límites de la pudicia. Lo reprobaron de consuno doña Tebaida Tridua, presidenta ad vitam interina de la Pia Sociedad de Sociedades Pías, y el reverendo Rocko Fages, pastor de la Iglesia de la Tercera Venida (no confundir con la Iglesia de la Tercera Avenida, que permite el adulterio a condición de que no sea en domingo). Lean mis cuatro lectores, bajo su riesgo, ese relato. Antes contaré otras historietillas a fin de disponer el ánimo de la República para recibir tan vitanda narración... Susiflor tenía un persistente enamorado llamado Constantino. Pero la mujer es esquiva con quien la ama, y ama rendidamente a quien la esquiva. Esto no lo digo yo; lo dijo sor Juana. Así, Susiflor dio su mano a otro hombre. En la noche de bodas estaba dándole todo lo demás cuando de súbito Constantino irrumpió en la habitación a través de una ventana, y le dijo a Susiflor: "Amada mía: aparte de este individuo ¿hay algo más que se interponga entre nosotros?"... Doña Gordoloba hacía un viaje en autobús. Ocupaba el penúltimo asiento. En el último iban nuestros ya conocidos Pimp y Nela, pareja de rompe y rasga. Tan pronto se hizo noche y se apagaron las luces del vehículo, los ardientes amantes, ante el escándalo y azoro de doña Gordoloba, se aplicaron a hacer el amor en modo tal que dejaron a las más grandes estrellas del cine pornográfico (Linda Lovelace en Deep Throat; Casey Donovan en Boys in the Sand; Marilyn Chambers en Behind the Green Door y Bambi Woods, la de Debbie does Dallas) en calidad de personajes de Walt Disney. Terminado el erótico trance Pimp y Nela encendieron sendos cigarrillos, y perdieron la mirada en el vacío. Eso hacen algunos para gozar aún más la dulce fatiga soporosa que sucede al acto del amor. Doña Gordoloba no daba crédito a lo que había visto. Disgustada, clavó una severa mirada en los desfachatados amadores. Advirtió Pimp aquello y le preguntó: "Señora: ¿le molesta el humo?"... Sigue ahora el prohibido cuento que anuncié ut supra. Es tiempo todavía de suspender aquí mismo la lectura... Don Valettu di Nario, señor de edad madura, contrató los servicios de una joven sexoservidora. Por más esfuerzos que el añoso caballero hacía no lograba ponerse en aptitud de hacer en ella obra de varón. ¡Cuán distinta habría sido su suerte si hubiese tenido a mano siquiera un centilitro de las miríficas aguas de Saltillo! Entonces habría izado en todo lo alto el pendón de su rijosa varonía. Cansado ya de sus ímprobos -aunque inútiles- empeños, el señor le dijo finalmente a la muchacha: "Hazme un favor, preciosa.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

Imagina por un momento que eres un médico proctólogo que me va a practicar un examen digital. Para el efecto dame un piquete profundo, o varios, en salva sea la parte". La chica, complaciente, hizo lo que se le pedía. Con ese estímulo estuvo don Valettu en condiciones de hacer honor al compromiso con la lozana suripanta. Terminado el trance de libidine le preguntó el señor Di Nario a la muchacha: "¿Cuánto te debo, linda?" Respondió ella: "Son 400 pesos, señor". "Te voy a dar 500 -replica don Valettu-. Pero, por favor, no le digas a nadie dónde tengo el motor de arranque"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

DOMINGRILLO

Marco Antonio Flota

(22 mayo 2011).- Cometieron el mismo error: el ex director del Fondo Monetario cayó por el celular, y Schwarzenegger, por la celulitis.

Se sospecha que Dominique Strauss-Kahn, buen político, leyó a don Jesús Reyes Heróles, quien dijo aquello de "la forma es fondo". Y pidió a la recamarera que se quitara el fondo para ver las formas. Además, pensó que si pagaba en ese hotel 3 mil dólares por noche tenía derecho a cama y mucama. Como buen izquierdista, ahora denuncia, aunque él sí lo pronuncia correctamente, que fue víctima de un compló (así se dice en francés). Y todavía aspira a sustituir a Sarkozy si lo acepta Carla Bruni, claro. Enseguida empezaron a sonar, para suplir al ex director del FMI, Agustín Carstens y Ernesto Zedillo. Se autodescartó Zedillo porque él a todos lados viaja con la señora. Carstens habrá dicho que a él le gustan los chivitos al pastor, no en precipicio. En cuanto a Schwarzenegger, quizá la dama se resistió diciendo: "¡Señor, soy latina", y él contestaría: "¡A mí también me gusta en la tina!". Aún protestaría: "¡Yo soy una mujer decente, señor Sch...", pero cuando llegó a "warzenegger" ya no lo era. Y hay que recordar que, por una vez, no se equivocó Vicente Fox cuando, al saludarlo, le dijo: "Gobernador Schwarzenberger". Pero eso pasa en todo el mundo: ¿qué mujer se le resistiría a un Gobernador guapo, que sale todos los días en prensa, radio y televisión? Por cierto, también Schwarzenegger aspiraba, pero ya no va a ser Presidente.

Rápido y furioso, el Gobernador Peña Nieto denunció que al PRI le están haciendo una campaña negra.

El Góber Carita también estuvo en Washington, donde la Cámara de Comercio México-EU le entregó una bandeja. Y en charola de plata le ofreció la Presidencia de México el senador texano Henry Cuéllar, que en el apellido lleva la fama: así nos tienen. Don Quique se quejó de la versión de que si el tricolor regresa a Los Pinos "tendría arreglos con el crimen organizado". Falso, desde luego, pues si algo desorganizado hay en este País es el PRI. Pero en el mismo evento le hicieron el caldo gordo: similar homenaje hicieron a don Agustín Carstens. El Presidente Calderón había estado ahí mismo horas antes para recibir otra distinción: los gringos no ponen en una canasta todos los huevos, diría la novia de Schwarzenegger. Y sólo regresó a México don Felipe para reunirse con la dirigencia del PAN, dar instrucciones para la campaña de Bravo Mena y volvió a viajar, ahora a Las Vegas. "Ahí también va a perder", habrá pensado Peña Nieto.

La bronca Morelia-Pumas, según Calderón, fue por el calentamiento global. Y lo de Schwarzenegger y DSK también.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

En el arranque de la campaña de Encinas estuvieron Cuauhtémoc, Ebrard y el Peje, y dirigieron la palabra a la gente; entre ellos, ni el saludo. El Día del Maestro, Calderón puso a Elba Esther un 10, pero le faltaron varios ceros y el signo de pesos. Por su parte, los disidentes volvieron a exigir la salida de Gordillo, pero la Maistra les aclaró que ya hubo cambio en el PRI. Y es que, paradójicamente, hasta que se fue doña Betty volvió a tener peso en el tricolor la Gordillo. Se comparó Calderón con Churchill: ha de ser porque sólo nos ha dado "sangre, sudor y lágrimas". Se sospecha en el mercado de playeras que los narcos son accionistas de Polo. Y también de la Poli.

Elemental, mi querido...

-¿Por qué dices que tengo algo contra la igualdad de género?

-¡Porque me llevaste a ver a Bono, pero no a Ricky Martin!

La Red

¡RRIINNGG!

-Bueno, el PRD.

-¿Cómo fue que lograron reunir a Cuauhtémoc, Ebrard y el Peje en el arranque de campaña de Encinas?

-Bueno, Dios los crea y Santaclós los junta.

¡RRIINNGG!

-Bueno, Los Pinos.

-¿Declaró el Presidente que a los springbreakers les disparan, pero tequila?

-Eh... ¿qué quiere decir springbreakers?

Plaza Pésame

No es lo mismo...

Terminator
Terminado
Winston
Marlboro

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(22 mayo 2011).- EL GOBERNADOR de Puebla, Rafael Moreno Valle, estará de manteles largos el próximo miércoles, pues recibirá en su entidad a Felipe Calderón y a Elba Esther Gordillo.

EL PLAN es que el Presidente y la lideresa del SNTE acudan a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para firmar ¿qué creen?, síii, ¡un nuevo acuerdo nacional en materia de educación!

A PESAR de que estos documentos se firman a cada rato y nunca se traducen en nada tangible, el alumno de la profesora Gordillo está muy contento por el hecho de que su mentora y el jefe del Ejecutivo voltearan hacia su entidad para organizar ahí el magno acto.

Y MÁS AÚN porque ahora va a poder presumir su cercanía con la figura política con mayor influencia en el país... ah, y también con el Presidente.

LOS FUTURÓLOGOS del PAN afirman que en la carrera por la nominación presidencial para el 2012 no sólo habrá medalla de oro, sino también una de plata.

SEGÚN ESTO, la idea es que el segundo lugar en ese proceso se convierta en el candidato a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal y, por lo tanto, en el virtual compañero de fórmula del ganador de la contienda.

NOMÁS que, en ese supuesto acuerdo, sólo entrarían los cuatro secretarios calderonistas que están en el "Final 7": Ernesto Cordero, Heriberto Félix, Javier Lozano y Alonso Lujambio.

YA NOMÁS falta que Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota o Emilio González no les quiten la de oro... y que los suspirantes panistas al DF que llevan años haciendo méritos, como José Luis Luege y Demetrio Sodi, les quieran dejar así nomás la medallita.

ESTE miércoles y el jueves se realizará el Primer Simposium Nacional de Rendición de Cuentas.

Y, COMO lo organiza la Auditoría General del Gobierno del Estado de Guerrero, pues va a ser en el paradisíaco puerto de Acapulco.

AL ENCUENTRO acudirán auditores de varias entidades, legisladores federales y también se espera que participe el secretario de la Función Pública, Salvador Vega Casillas.

OJALÁ que tanto anfitriones como invitados prediquen con el ejemplo y rindan cuentas claras y oportunas sobre los gastos que implicará ese simposium y, sobre todo, de la utilidad y aplicación práctica que tendrán las sesudas reflexiones que harán en esa playa.

NO VAYA a ser que todo acabe en una buena charla y un mejor paseo.

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2011

MUY CONTENTOS y sonrientes andaban el viernes en la capital de la República Checa varios legisladores mexicanos.

AHÍ SE PUDO ver al diputado priista Rogelio Cerda, al senador perredista René Arce y al también senador por el PAN Felipe González, quienes andan de gira europea para tocar temas de seguridad nacional con sus pares de aquellas latitudes.

ELEGANTES, con traje y corbata, y muy animados, estuvieron platicando y sacándose fotos grupales a las afueras del santuario que resguarda al Niño de Praga.

A LO MEJOR acudieron ahí cuando se enteraron de que la iglesia en cuestión lleva por nombre "Nuestra Señora de la Victoria"... por aquello de atraer la suerte para las elecciones del año que entra, pues.